
СОТРУДНИЧЕСТВО С ДРУГИМИ МЕЖДУНАРОДНЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ 

Отчеты наблюдателей от международных организаций 

Межправительственные организации 

CCSBT 

14.1 Наблюдатель CCSBT (Республика Корея) сообщил, что с 19 по 22 октября 
2004 г. в Бусане (Корея) проводилось Одиннадцатое ежегодное совещание CCSBT. 
Вопросы включали определение общего допустимого вылова и распределение по 
странам, членство, состояние запаса и процедуры управления. Дальнейшая информация 
приводится в CCAMLR-XXIII/BG/40.   

ФАО  

14.2 Наблюдатель ФАО доложил о ряде вопросов, которые могут иметь отношение к 
АНТКОМу (CCAMLR-XXIII/BG/35). Эти вопросы включали: переговоры между 
СИТЕС и ФАО относительно роли ФАО в оценке предложений о включенных в списки 
видах; разработка ФАО экосистемного подхода к управлению рыбным промыслом; 
связи ФАО с АНТКОМом в плане представления промысловой статистики по Южному 
океану; предстоящее создание RFMO в южной части Индийского океана и ее 
возможная роль, связанная с представлением данных об уловах клыкача в 
статистических районах 51 и 57; глобальные промысловые мощности; проводящийся 
раз в два года в рамках КОФИ консультативный процесс по региональным 
рыбохозяйственным органам (RFB); и представляющие интерес результаты 
конференции «Deep Sea 2003», проводившейся в Новой Зеландии в декабре 2003 г. 

14.3 Европейское Сообщество отметило, что создание RFMO в рамках Соглашения 
по южной части Индийского океана (SIOFA) может представлять большой интерес для 
АНТКОМа. Европейское Сообщество с самого начала активно участвовало в 
переговорах по этому соглашению. Дальнейшие переговоры будут проводиться в 
начале следующего года и председателем на них будет Европейское Сообщество.  

14.4 Комиссия отметила, что, как определено в настоящее время, в сферу 
компетенции SIOFA будут входить демерсальные виды в большей части 
статистических районов ФАО 51 и 57, и таким образом район его применения будет 
граничить с АНТКОМом. Следовательно, его мандат будет включать ресурсы клыкача 
(где встречаются) в районах открытого моря, примыкающих к зоне действия 
Конвенции АНТКОМ. В связи с этим создание будущей организации SIOFA скорее 
всего обяжет Договаривающиеся Стороны SIOFA сообщать об уловах и сотрудничать в 
деле управления соответствующими запасами, а также их определения и оценки в 
соответствии с их собственными полномочиями.  

14.5 Европейское Сообщество далее указало, что каждый участник SIOFA будет 
играть роль в сборе информации и в осуществлении юрисдикции над 
соответствующими ресурсами. Потребуется установить необходимые связи с 
АНТКОМом, для того чтобы оценки могли проводится согласованным образом. Как 
Председатель переговоров SIOFA, делегат Европейского Сообщества выразил 
обеспокоенность тем, что несколько стран, работающих в этих районах и ведущих 
промысел клыкача, не участвуют в этих переговорах. Так как проект соглашения 



близится к завершению и может быть принят в следующем году, важно, чтобы все 
Стороны, заинтересованные в промысле демерсальных запасов в Индийском океане к 
северу от зоны АНТКОМа, включились в эти переговоры.  

14.6 Европейское Сообщество сообщило, что межправительственная консультация 
по SIOFA, проводившаяся в июле прошлого года на о-ве Мае (Сейшельские Острова), 
приняла резолюцию о сборе данных, которая применяется на добровольной основе, и 
была высказана просьба к Секретариату IOTC получать все добровольно переданные 
сообщения об уловах в связи с перекрытием районов действия SIOFA и IOTC. Странам-
членам АНТКОМа предлагается собирать данные и передавать их в IOTC в 
соответствии с этой резолюцией. 

14.7 Аргентина поблагодарила ФАО за обстоятельный отчет. Она, однако, сожалеет, 
что в отчете неверно указан территориальный статус Мальвинских (Фолклендских) 
о-вов, т.е. им приписан территориальный статус, которого они не имеют. Она 
напоминает о пунктах 7.1 и 7.3 отчета SCIC (Приложение 5), которые применимы в 
данном случае и к другим документам, включая, среди прочего, меры по сохранению, 
резолюции, текст отчета и библиографии, представленные в Комиссию, Научный 
комитет и в другие органы. Аргентина напомнила, что она всегда резервировала за 
собой юридическую позицию относительно своего суверенитета над Мальвинскими 
(Фолклендскими) о-вами, Южной Георгией и Южными Сандвичевыми о-вами и их 
акваториями во всех соответствующих обстоятельствах и что она будет делать это и в 
будущем, по обстановке. 

14.8 В ответ СК вновь заявило о своей широко известной позиции, что у него нет 
никаких сомнений по поводу своего суверенитета над Фолклендскими о-вами, Южной 
Георгией, Южными Сандвичевыми о-вами и окружающими их морскими районами. СК 
указало, что для эффективной работы Комиссии было бы полезно найти способы 
рассмотрения таких вопросов в представляемых наблюдателями документах, в которых 
могут содержаться упоминания определенных заморских территорий СК, без 
необходимости повторных протестов со стороны Аргентины. Кроме того, по мнению 
СК, заслуживает сожаления тот факт, что Аргентина протестует против общего 
термина «Заморские территории СК», т.к. такой подход не приносит пользы. 

14.9 Аргентина заявила, что она не разделяет взглядов СК, отвергает заявление СК и 
повторила свою позицию, изложенную в п. 14.7. 

14.10 США признали существование этих вопросов и отметили, что это – 
двусторонняя проблема между СК и Аргентиной. Они призвали эти страны-члены 
достичь понимания относительно языка, например, используя в качестве эталона язык 
переговоров АНТКОМа, что позволит Комиссии двигаться вперед без обмена 
мнениями каждый раз, когда не входящая в АНТКОМ организация поднимет вопрос, 
который провоцирует этот обмен. США отметили замечание СК и призвали все 
страны-члены работать с Аргентиной и СК, с тем чтобы свести на нет необходимость 
такого обмена в будущем. 

14.11 В ответ Аргентина заявила, что она разделяет взгляды США относительно 
необходимости найти приемлемое решение для всех вовлеченных Сторон. 
Определенно, если избегать прямых и косвенных ссылок на упомянутые спорные 
территории и окружающие их воды, то не будет необходимости возвращаться к этому 
вопросу в рамках АНТКОМа. 



14.12 Россия поддержала США и призвала СК и Аргентину обсудить этот вопрос в 
двустороннем порядке, чтобы найти решение этой проблемы. 

МСОП 

14.13 Наблюдатель МСОП сделал следующее заявление: 

«МСОП хочет поблагодарить председателя за возможность выступить перед 
Комиссией на ее Двадцать третьем совещании.  

В свете последних событий на Генеральной ассамблее Организации 
объединенных наций и Конвенции по биологическому разнообразию после 
принятия обязательств мировыми лидерами на Всемирном саммите по 
устойчивому развитию (ВСУР) МСОП хотел бы обратить внимание Комиссии 
на глобальное обсуждение морских охраняемых районов (МОР).  

Во всем мире признается, что МОР действительно вносят вклад в защиту 
биоразнообразия, устойчивое использование компонентов биоразнообразия и в 
управление конфликтами, что повышает экономическое благосостояние и 
улучшает качество жизни.  

План выполнения решений ВСУР (ПВР), одобренный Генеральной ассамблеей 
ООН, призывает к поддержанию продуктивности и биоразнообразия важных и 
уязвимых морских и прибрежных районов, включая районы внутри и за 
пределами национальной юрисдикции. В нем устанавливаются меры на всех 
уровнях, необходимые для достижения устойчивого промысла и содействия 
охране и управлению океаном, в т.ч. (я цитирую): 

«разрабатывать и содействовать применению различных подходов и 
инструментов, включая создание охраняемых морских районов в 
соответствии с международным правом и на основе научной 
информации, включая репрезентативные сети к 2012 г. (ПВР, п. 32(c)).» 

На Всемирном конгрессе МСОП по паркам, проводившемся в Дурбане в 
сентябре 2003 г., специалисты отметили безотлагательную необходимость 
расширения охвата МОР, особенно в районах, лежащих вне национальной 
юрисдикции, и поддержки использования имеющихся механизмов, чтобы 
способствовать достижению цели создания глобальной репрезентативной 
системы морских охраняемых районов к 2012 г. 

Представительные МОР открытого моря на региональной биогеографической 
основе необходимы для защиты мест обитания или экосистем, которые являются 
уникальными, особыми, уязвимыми или репрезентативными, включая 
подводные горы, холодноводные кораллы, гидротермальные источники и 
открытый океан. Подобным образом, экологически согласованные сети МОР 
необходимы для поддержания популяций многих животных и растений, 
особенно для коммерчески эксплуатируемых и далеко мигрирующих видов. 
Всемирный конгресс по паркам подчеркнул важную роль, которую играют МОР 
в обеспечении устойчивого промысла, и указал на необходимость рассматривать 
МОР как один из инструментов в системе комплексного управления океаном.  



Достижение цели сохранения биоразнообразия открытого моря будет также 
зависеть от комплексного подхода, в рамках которого все юридические 
инструменты и механизмы управления направлены на достижение одних и тех 
же целей. Система, обеспечивающая высокий уровень международного 
сотрудничества, а также координирующая и гармонизирующая соответствую-
щие международные соглашения, будет содействовать созданию глобальной 
системы сетей МОР открытого моря и повысит способность преодолевать ряд 
экстренных и возможных угроз биоразнообразию и продуктивности открытого 
моря. В этом плане АНТКОМ был определен как возможный ключевой 
участник.  

МСОП приветствует соответствующие решения Седьмой конференции Сторон 
Конвенции по биологическому разнообразию (КБР), отметившей 
«настоятельную необходимость международного сотрудничества и мер по 
улучшению сохранения и устойчивого использования биоразнообразия в 
морских районах за пределами национальной юрисдикции, в т.ч. создания 
дополнительных МОР в соответствии с международным правом и на основе 
научной информации, включая такие районы как подводные горы, 
гидротермальные источники, холодноводные кораллы и другие уязвимые 
экосистемы». Мы с нетерпением ожидаем дальнейших инициатив, которые 
помогут достичь цели 2012 г., установленной ВСУР. С помощью инициатив по 
районам открытого моря, МОР и специальной группы своей Всемирной 
комиссии по охраняемым районам МСОП будет продолжать следовать 
стратегиям применения МОР для охраны биоразнообразия глубоководных 
районов и районов открытого моря. 

АНТКОМ реально уполномочен определять охраняемые районы морской среды 
в районе своего действия и мы считаем, что настало время АНТКОМу срочно 
разработать систему МОР. 

До сих пор АНТКОМ являлся инициатором применения экосистемного подхода 
к сохранению и устойчивому использованию морских ресурсов и у Конвенции 
есть возможность продолжать лидировать в этой области.  

МСОП и его Всемирная комиссия по охраняемым районам располагают 
значительными специальными знаниями и опытом в области науки, политики и 
управления МОР. МСОП и его сеть специалистов с удовольствием окажут 
помощь в этом вопросе.» 

МКК  

14.14 Наблюдатель МКК обратил внимание стран-членов на документ 
CCAMLR-XXIII/BG/38 и пункты 9.27–9.32 отчета SC-CAMLR-XXIII, в которых 
содержится информация о МКК. 56-е ежегодное совещание МКК проводилось с 19 по 
22 июля 2004 г. в Италии. Хотя МКК приняла и одобрила Пересмотренную процедуру 
управления для коммерческого китобойного промысла, она отметила, что до того, как 
она будет рассматривать установление отличных от нуля ограничений на вылов, 
должна быть завершена работа по ряду вопросов, включая подробное описание 
инспекционной системы и системы наблюдений (Пересмотренный план управления). 
Резолюция, направленная на подготовку проекта текста, готового для рассмотрения и 



возможного принятия, и/или идентифицирующего любые нерешенные стратегические 
или технические вопросы на следующий год, была принята на основе консенсуса.  

14.15 На ежегодном совещании МКК также обсуждались другие вопросы, включая 
заповедники и научные разрешения, в т.ч. ежегодный промысел 400 китов в 
Антарктике. Был выбран новый Заместитель председателя, Х. Клейншмидт (Южная 
Африка), и проведено первое совещание вновь созданного органа, Комитета по охране 
природы. 

14.16 Республика Корея объявила, что она будет принимающей стороной 57-го 
ежегодного совещания МКК, которое будет проводиться в Ульсане в конце мая – 
начале июня, и пригласила страны-члены принять участие. 

Неправительственные организации  

АСОК 

14.17 Наблюдатель АСОК сделал следующее заявление: 

«АСОК приветствует эту возможность обратиться к Двадцать третьему 
совещанию Комиссии. Мы хотим обратить внимание на следующие документы, 
представленные на это совещание: CCAMLR-XXIII/BG/27, BG/31, BG/32, BG/33 
и SC-CAMLR-XXIII/BG/25. 

АСОК по-прежнему озабочен неприемлемо высоким уровнем ННН промысла в 
зоне действия Конвенции. Текущий уровень ННН промысла представляется 
заниженным. Меньшее число наблюдений незаконных судов не обязательно 
означает, что ведется меньше незаконного промысла, если при этом не 
происходит соответствующего сокращения торговых потоков и поступления 
клыкача на рынки, что нами не наблюдалось.  

В связи с этим мы призываем Комиссию принять срочные, эффективные меры 
по устранению лазеек в этой системе, которые в настоящее время позволяют 
ННН операторам ловить и продавать незаконно пойманного клыкача. 

В этом контексте АСОК приветствует достигнутый на этом совещании прогресс 
по введению централизованной Системы мониторинга судов. Мы настоятельно 
призываем Комиссию принять это решение. 

В отношении СМС АСОК также считает, что эффективная система слежения за 
судами должна быть способна определять позицию судна на всем протяжении 
промыслового рейса, от порта до порта. Мы надеемся, что Комиссия поддержит 
эту концепцию для всех судов, ведущих промысел в зоне действия Конвенции.  

АСОК также приветствует обсуждение вопроса о введении электронной формы 
регистрации уловов видов Dissostichus (Э-СДУ). После двух лет успешных 
испытаний ясно, что Э-СДУ просты в использовании и не связаны с более 
высокими административными расходами. Использование Э-СДУ закроет одну 
из основных лазеек в системе, которая позволяет незаконным уловам попадать 
на рынки на тех же условиях, что и законные уловы.  



АСОК призывает Комиссию в срочном порядке принять обязательную систему 
Э-СДУ, а все участвующие в СДУ страны – быстро перейти к полному 
внедрению. 

В отношении ННН судов АСОК беспокоит то, что некоторые суда, в прошлом 
участвовавшие в ННН промысле, на этой неделе будут рассматриваться 
Комиссией в плане возможного участия в новых и поисковых промыслах в зоне 
действия Конвенции. Мы считаем, что АНТКОМу следует ввести правила, 
гарантирующие, что незаконным операторам не разрешается участвовать в 
промыслах АНТКОМа посредством изменения названия и флага своих судов. 

АСОК также обеспокоен растущим интересом к промыслу криля, включая 
введение новых и улучшенных технологий обработки криля, и использование 
новых флагов для промысла в зоне действия Конвенции. Имеющейся 
информации по этим промысловым операциям пока недостаточно для того, 
чтобы Научный комитет мог дать адекватные рекомендации по управлению 
этим промыслом. В связи с этим мы призываем Комиссию ввести требование о 
научных наблюдателях на борту крилевых судов. Следует требовать, чтобы 
суда, ведущие промысел криля в зоне действия Конвенции, также использовали 
СМС и представляли данные за каждый отдельный улов, как АНТКОМ требует 
при промысле рыбы. В заключение, необходимо требовать, чтобы Стороны 
АНТКОМа представляли в Комиссию детальные планы по промыслу криля.  

В целях обеспечения предохранительного управления промыслом криля, не 
допускающего воздействия на зависящих от криля хищников, АНТКОМу 
следует в срочном порядке обсудить подразделение предохранительных 
ограничений на вылов между 15 SSMU, созданными в 2002 г.  

АСОК также хочет обратить внимание Комиссии на необходимость охраны 
районов с высоким биоразнообразием, а также особо важных и уязвимых 
районов Южного океана путем создания МОР в зоне действия Конвенции. 
АСОК призывает АНТКОМ поддерживать создание МОР и их интеграцию в 
режим управления АНТКОМа. В этом контексте мы приветствуем 
рекомендации Научного комитета, особенно предлагаемую межсессионную 
работу, и призываем Комиссию одобрить их. 

АСОК также призывает АНТКОМ поддержать призывы Конвенции по 
биологическому разнообразию и Генеральной ассамблеи ООН принять срочные 
меры по защите уязвимых глубоководных мест обитания, включая подводные 
горы, холодноводные кораллы и другие уязвимые экосистемы. Это должно 
включать рассмотрение введения временного запрета на донный траловый 
промысел в зоне действия Конвенции, до тех пор пока у Научного комитета не 
появится возможность оценить масштабы такого уязвимого биоразнообразия в 
зоне действия Конвенции. В свете всего этого АСОК рекомендует, чтобы 
Комиссия отклонила любые новые предложения о начале донного тралового 
промысла в зоне действия Конвенции.  

В отношении оценки запасов клыкача в Подрайоне 48.3 АСОК озабочен тем, что 
Научный комитет не смог дать рекомендаций об общем допустимом улове. Это 
явно свидетельствует о высокой степени неопределенности, связанной с этой 
оценкой. В связи с этим мы призываем Комиссию применять предохранитель-
ный принцип. Исходя из отчетов WG-FSA, АСОК считает, что общий 
допустимый улов, превышающий 1900 т, не является предохранительным. 

 



COLTO  

14.18 Наблюдатель COLTO сделал следующее заявление: 

«Благодарю Председателя и делегатов АНТКОМа за возможность участвовать в 
совещании этого года в качестве наблюдателя. 

Приятно быть в ситуации, когда от лица Коалиции законных промысловиков 
клыкача можно поздравить АНТКОМ с успехами, достигнутыми им в области 
устранения ННН промысла за время, прошедшее после его последнего 
совещания. 

COLTO с удовлетворением отмечает значительное сокращение сообщаемых 
ННН уловов как внутри, так и вне зоны действия Конвенции. По непроверенной 
информации, полученной от наших коммерческих контактов, произошло вполне 
реальное сокращение поступающих на рынки ННН уловов и продукции из 
клыкача, что подтверждает мнение о том, что предпринимаемые АНТКОМом 
меры начинают действовать. 

Несколько получивших широкую огласку задержаний незаконных судов в 
течение года также подчеркнули риск, которому подвергаются незаконные 
операторы, что помогает еще больше снизить уровень ННН деятельности. Были 
заметно усилены механизмы контроля государств порта в ряде областей, что 
также содействовало сокращению выгружаемых ННН уловов. 

COLTO является эффективным средством передачи информации от индустрии в 
АНТКОМ. Наше членство насчитывает 22 компании из 9 стран, которые 
вылавливают около 80% всего законно пойманного клыкача АНТКОМа. 

С тех пор как мы начали работать всего 18 месяцев назад число посещений 
вебсайта COLTO (www.colto.org) превысило 65 000. Т.е. каждый день более 150 
человек просматривают на нашем вебсайте информацию о ННН промысле 
клыкача. 

Наша кампания «разыскиваются» продолжает приносить большое количество 
фотографий, информации о передвижениях судов и о продукции. В 
соответствующих случаях эта информация передается в компетентные 
правительственные органы. К настоящему времени вознаграждения были 
выплачены более чем 20 информаторам. 

Члены COLTO также продолжают докладывать непосредственно своим 
государствам флага, когда они идентифицируют ННН суда, а также оказывают 
содействие в проведении наблюдения и контроле за соблюдением, подъеме 
незаконных рыболовных снастей и сборе других улик и информации. 

Мы получаем все больше запросов от ученых, НПО по охране природы и 
широкой общественности по различным вопросам – от применяемых законными 
операторами мер по снижению прилова морских птиц до административной 
деятельности международной промышленной коалиции. Это – положительный 
шаг, который демонстрирует общественный интерес к работе АНТКОМа, 
промыслу клыкача, за управление которым он отвечает, и к мнению законной 
промышленности по этим вопросам. 

Работа АНТКОМа по ликвидации ННН промысла начинает приносить плоды и 
COLTO, где может, намерена продолжать вносить свой вклад и оказывать 
содействие Комиссии.» 



Отчеты представителей АНТКОМа на совещаниях 
международных организаций в 2003/04 г.  

Участие сотрудников Секретариата в различных международных совещаниях 

14.19 Исполнительный секретарь сообщил, что по указанию Комиссии сотрудники 
Секретариата присутствовали на различных международных совещаниях в течение 
межсессионного периода. Он сам и Научный сотрудник участвовали в конференции 
«Deep Sea 2003», проходившей в Квинстауне (Новая Зеландия) в декабре 2003 г. 
Результаты конференции изложены в CCAMLR-XXIII/BG/4. Конференция дала 
уникальную возможность представить АНТКОМ на всемирно важном совещании. Она 
также позволила Исполнительному секретарю и Научному сотруднику взаимодейство-
вать с широким кругом ученых, сотрудников по контролю за промыслом, специалистов 
по международному праву, представителей промышленности и политиков. Был 
отмечен статус и уникальная репутация АНТКОМа как одной из самых выдающихся 
морских управленческих организаций во всем мире. Труды конференции будут 
опубликованы ФАО в 2004 г. 

14.20 Исполнительный секретарь сообщил, что он участвовал в семинаре ОЭСР по 
незаконному, незарегистрированному и нерегулируемому промыслу, о котором он 
сообщил в документе CCAMLR-XXIII/BG/3. Кроме того, некоторые результаты и 
мероприятия, связанные с этим семинаром, изложены в документе CCAMLR-
XXIII/BG/39, составленном рядом стран-членов, в котором описана деятельность 
руководимой министерствами специальной группы ОЭСР по вопросам ННН промысла.  

14.21 В пп. 18–22 CCAMLR-XXIII/BG/3 излагаются предложенные на семинаре меры. 
В частности, в пункте 20 обрисованы меры, которые могут быть введены RFMO или 
RFB. Семинар в общих чертах отметил признанную АНТКОМом важность того, что 
ННН промысел представляет собой динамичную и многоликую комплексную проблему 
и что он является в корне неустойчивым и экономически несправедливым. Семинар 
решительно поддержал роль и недавние усилия АНТКОМа и отметил, что они служат 
полезным примером для дальнейших действий. 

14.22 Чили поблагодарила Исполнительного секретаря за его участие в семинаре 
ОЭСР и за представленные им выводы и обратила внимание стран-членов на документ 
CCAMLR-XXIII/BG/39, в котором описана деятельность руководимой министерствами 
специальной группы ОЭСР по вопросам ННН промысла. Этой специальной группой 
руководит министр по окружающей среде СК, совместно с министрами по рыбному 
промыслу Австралии, Канады, Намибии, Новой Зеландии и Чили. К другим 
высокопоставленным участникам относятся исполнительные директора, ведущие 
неправительственные организации и ответственная промышленность, например 
Институт Земли, Международный WWF, МСОП, Морской попечительский совет и 
COLTO. Небольшой секретариат в Париже возглавляется С. Аптоном из Новой 
Зеландии. Чили отметила информативность этого документа (CCAMLR-XXIII/BG/39), 
который можно также обсудить в рамках пункта 8 повестки дня (ННН промысел в зоне 
действия Конвенции). 

14.23 Говоря о сообщении Исполнительного секретаря в документе CCAMLR-
XXIII/BG/3, Австралия обратила внимание стран-членов на пункт 20, в котором 
отмечены некоторые из рекомендованных действий, ранее поднимавшиеся в данной 
Комиссии, в частности «чтобы больше RFMO рассмотрели возможность публикации 
списков компаний и судов, занимающихся ННН деятельностью в открытом море, а 
также списков судов, имеющих разрешение на ведение промысла». Это было 
предметом обсуждения в SCIC и Австралия полагает, что этот вопрос будет вновь 
поднят в подходящий момент повестки дня. Австралия также поддержала комментарии 
Чили. 



14.24 Аргентина попросила Исполнительного секретаря предоставить 
исчерпывающую информацию, касающуюся семинара ОЭСР, на котором он 
присутствовал, послужившую основой для выводов и заключений, содержащихся в 
CCAMLR-XXIII/BG/3. 

Сотрудничество с СИТЕС 

14.25 Исполнительный секретарь проинформировал страны-члены, что хотя СИТЕС 
ранее сообщил о своем участии в АНТКОМ-XXIII, в последние дни он сообщил о том, 
что не будет присутствовать. Секретариат подготовил документ о сотрудничестве с 
СИТЕС (CCAMLR-XXIII/BG/5), но после него произошли другие события, в частности 
недавняя Конференция Сторон СИТЕС, которая проводилась в Бангкоке (Таиланд) со 2 
по 14 октября 2004 г. Секретариат пока не получил информации об официальных 
итогах, касающихся решений, которые могут представлять интерес для АНТКОМа. 
Исполнительный секретарь повторил, что в своем выступлении наблюдатель ФАО 
обрисовал ряд вопросов, касающихся СИТЕС и ФАО, которые изложены в CCAMLR-
XXIII/BG/40.  

Назначение представителей на совещания 
международных организаций в 2004/05 г. 

14.26 Следующие наблюдатели были назначены представлять АНТКОМ на 
совещаниях международных организаций в 2004/05 г.: 

• Первое совещание Сторон ACAP (MOP1), 8–12 ноября 2004 г., Хобарт 
(Австралия) – Австралия/Исполнительный секретарь. 

• 14-е ежегодное совещание ИККАТ, 15–21 ноября 2004 г., Новый Орлеан 
(США) – США. 

• 3-й Всемирный конгресс МСОП по охране природы, 17–25 ноября 2004 г., 
Бангкок (Таиланд) – Австралия. 

• Региональный симпозиум по мониторингу, контролю и наблюдению (МКН) 
Сообщества развития Юга Африки (SADC), 1 и 2 февраля 2005 г., Кейптаун 
(Южная Африка) – Исполнительный секретарь. 

• Совещание Руководящего комитета FIRMS, 25 и 26 февраля 2005 г., 
Копенгаген (Дания) – Администратор базы данных. 

• Двадцать шестое совещание КОФИ, 7–11 марта 2005 г., Рим (Италия) – 
Исполнительный секретарь. 

• Межведомственное совещание по рыболовству, 12 марта 2005 г., Рим 
(Италия) – Исполнительный секретарь. 

• Четвертое совещание региональных рыбохозяйственных органов ФАО, 14 и 
15 марта 2005 г., Рим (Италия) – Исполнительный секретарь. 

• Проводимый Чили и Австралией Симпозиум АНТКОМа, апрель 2005 г., Чили 
– Исполнительный секретарь. 



• КСДА-XXVIII, 6–17 июня 2005 г., Стокгольм (Швеция) – Исполнительный 
секретарь. 

• КООС-VIII – Договор об Антарктике, 6–17 июня 2005 г., Стокгольм (Швеция) 
– Председатель Научного комитета. 

• 73-е ежегодное совещание IATTC, 13–24 июня 2005 г., Испания – Испания. 

• 57-е ежегодное совещание МКК, 20–24 июня 2005 г., Ульсан (Республика 
Корея) – Республика Корея. 

• Комитет ВТО по торговле и окружающей среде – информационная сессия с 
участием представителей секретариатов многосторонних соглашений по 
окружающей среде, июнь–июль 2005 г., Женева (Швейцария) – Новая 
Зеландия. 

• 96-е совещание Комитета ОЭСР по рыболовству, 10–12 октября 2005 г., 
Париж (Франция) – Франция. 

• Расширенная Комиссия, Двенадцатое ежегодное совещание CCSBT, 11–14 
октября 2005 г., Тайпей (Тайвань) – Австралия. 

• Двенадцатое ежегодное совещание CCSBT, 15 октября 2005 г., Нарита 
(Япония) – Австралия. 

• Шестая межправительственная консультация по SIOFA (даты и место 
проведения пока не известны) – Европейское Сообщество. 

Участие в FIRMS 

14.27 Председатель проинформировал совещание о том, что АНТКОМ получил 
приглашение стать партнером созданной ФАО Системы мониторинга 
рыбопромысловых ресурсов (FIRMS). FIRMS представляет собой партнерство, которое 
будет объединять международные организации, региональные рыбохозяйственные 
органы, национальные научные организации и ФАО, сотрудничающие в рамках 
формального соглашения в целях обмена информацией о состоянии и тенденциях 
изменения промысловых ресурсов. 

14.28 Исполнительный секретарь сообщил странам-членам, что этот вопрос 
поднимался на прошлогоднем совещании (CCAMLR-XXII, п. 14.50) и согласно 
указаниям Комиссии Секретариат продолжал наблюдать за развитием событий в этом 
плане. Руководящий комитет учреждающих партнеров FIRMS прислал письмо, 
приглашающее и призывающее АНТКОМ присоединиться к этому партнерству; это 
письмо было распространено среди стран-членов как COMM CIRC 04/29. Сводку 
наблюдений за FIRMS можно найти в документе CCAMLR-XXIII/5. 

14.29 В ответ на COMM CIRC 04/29 ряд стран-членов призвали к рассмотрению этого 
вопроса и выразили поддержку тому, чтобы АНТКОМ постарался стать партнером. 
Преимущества для АНТКОМа, как следует из проведенного Секретариатом анализа, 
изложены в пунктах 12 и 13 CCAMLR-XXIII/5. В этих пунктах также объясняются 
условия такого участия. В частности, вопросы, связанные с участием на стадии 
формирования, касаются обмена информацией между различными органами, будущей 
передачи информации таким образом, который соответствует работе данной Комиссии, 
и поддержания статуса АНТКОМа как ведущей межправительственной организации. 



Исполнительный секретарь также заявил, что опыт АНТКОМа с ННН промыслом и тот 
факт, что такой промысел является глобальной проблемой (CCAMLR-XXIII/5, рис. 1), 
подчеркивают важность обмена соответствующей информацией в этом отношении. 
Связь с FIRMS в этом плане будет полезна не только для глобальных инициатив по 
борьбе с ННН промыслом, но будет также иметь непосредственное отношение к 
решаемым Комиссией важным вопросам. 

14.30 Финансовые последствия присоединения к партнерству FIRMS установлены в 
п. 17 CCAMLR-XXIII/5, где приводится смета ежегодных расходов на форматирование 
представляемых в FIRMS материалов, разработку методики XML и участие 
сотрудников Секретариата в совещаниях Руководящего комитета. 

14.31 Хотя Аргентина поддерживает сотрудничество с соответствующими RFMO, она 
подчеркнула, что при принятии решения в этом отношении следует рассматривать 
следующие элементы: асимметрия членства и перекрытие регулируемых районов и 
рассматриваемых вопросов. Все это требует дальнейшего изучения. 

14.32 Европейское Сообщество поддержало развитие этой инициативы и выразило 
надежду на то, что АНТКОМ присоединится к этому партнерству. Оно поддержало 
скорейшее заключение соглашения с FIRMS и начало формального сотрудничества. 

14.33 Польша поддержала выступление представителя Европейского Сообщества, 
заявив, что, невзирая на мнение, что сотрудничество в рамках FIRMS даст мало 
преимуществ, оно, тем не менее, может быть полезно для защиты ресурсов, обмена 
информацией и инспектирования промыслов. Польша заинтересована в использовании 
будущей базы данных, разрабатываемой FIRMS. 

14.34 Делегат Польши также подчеркнул, что при сотрудничестве с FIRMS надо 
проявлять особую осторожность при обеспечении конфиденциальности передаваемых 
данных, чтобы нельзя было получить доступ к конфиденциальным данным через 
общедоступный вебсайт FIRMS. Круг передаваемых в FIRMS данных не должен 
выходить за рамки данных, которые АНТКОМ делает доступными для широкой 
общественности. 

 


